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赠品奶粉商家竟当正品卖
消保委：此举是隐瞒商品真实身份的欺诈行为

首位市民受惠

血费报销新政
本报9月4日讯 (见习记者

樊伟宏 通讯员 魏巍 张俊
玲) 本报4日刊登了淄博市实现
血费即时返还的消息后，4日上
午，市民樊先生成为此项政策的
首位受益者，整个报销返还过程
用时仅15分钟。

据市中心血站工作人员介
绍，4日上午10时10分，樊先生所
就诊的淄博市中医医院首先将
樊先生的《无偿献血者及相关人
员临床用血费用返还登记表》传
真到淄博市中心血站，在血站工
作人员审核完成后，为樊先生办
理了相关手续，并将《无偿献血
者用血返还凭证》传真回就诊医
院，上午10时25分，医院当场为樊
先生报销了相应血费。

人民公园发现疑似放生松鼠
据介绍，放生动物如果不能寻找食物会造成其死亡

本报9月4日讯(记者 焦健)
4 日 ，市 民 宋 女 士 拨 打 本 报

118114热线反映，她和孩子在淄
博市人民公园里看到了松鼠，不
知道是从哪里来的。

4日记者接到市民宋女士电
话说，她带着孩子在市人民公园
北侧的儿童游乐园玩了一会儿
后，准备去人工湖玩，就在经过公
园游泳池时，在一棵树下看到了
松鼠。“褐色的，身体和一般的小

老鼠一样，尾巴很大，毛茸茸的。
当时松鼠在树底下，不知道在地
上干什么，看到我们过去了接着
就爬到树上了。”

看到松鼠，让宋女士感到非
常惊喜，她说：“都说现在城市污
染比较厉害，很难见到这种小动
物。孩子是第一次见到活的松鼠，
看到松鼠孩子也很开心。”

发现松鼠后，宋女士试图再
次寻找其踪影，但是没有找到。

“这只松鼠从哪来的，还有同伴
吗？”宋女士提出了这样的疑问。

4日，记者来到淄博市人民公
园，在宋女士看到松鼠的地方，试
图寻找松鼠。但没有找到。对于公
园有松鼠的事情，公园的市民多
数都说不知道。“咱们这不可能有
松鼠吧，松鼠不好养活。”一位市
民说。

随后记者来到淄博市人民公
园管理处。对此，工作人员介绍，

松鼠不像鸟类一样可以从外面自
然迁来，管理处没有举行过放生
松鼠的活动，市民看到的松鼠应
是其他市民放生的。“之前有孩子
在父母的陪同下，将自己不养的
豚鼠带到公园放生，市民看到的
松鼠应该也是市民放生的。”工作
人员建议市民谨慎放生，盲目放
生可能会对生态环境带来不良影
响，放生的动物如果不能寻找食
物也会造成其死亡。

本报9月4日讯(记者 孙慧瑶
通讯员 夏庆田) 写着“非卖

品”字样的厂家赠品竟被商家当
成正品销售！3日，买到“非卖品”
奶粉的黄女士得到了商家赔偿。

不久前，黄女士在沂源县城
一家超市给宝宝购买了3罐婴儿
奶粉，回到家后打开其中1罐奶粉
冲泡给宝宝喝时，发现其中1罐奶

粉的罐身条码位置贴着一块白色
胶布，揭下胶布后，赫然呈现“非
卖品”字样。

黄女士怀疑“非卖品”的质量
和正品不一样，于是要求商家按
照《食品安全法》支付价款十倍的
赔偿金。商家则以“虽是‘非卖
品’，但是奶粉符合食品安全标
准”为由，拒绝了黄女士的要求。

双方争执不下，黄女士便向沂源
县消保委投诉。

接到投诉后，消保委工作人
员立即到该超市检查，发现店里
仍有几罐“非卖品”的奶粉在货架
上。据店主介绍，“非卖品”奶粉是
厂家作为赠品送给购买大户的，
产品质量没有问题，并出示了该
批奶粉的检测报告。工作人员对

店主进行了批评教育，虽然“非卖
品”的商品质量没有问题，但将

“非卖品”字样掩盖，隐瞒了商品
的真实身份，按照《消费者权益保
护法》的规定，这已经构成欺诈行
为，侵犯了消费者的知情权。经调
解，9月3日，商家同意将“非卖品”
奶粉作退货处理，并赔偿黄女士1

罐奶粉的价钱220元。

实名乘坐校车
本报9月4日讯(记者 张汝树

通讯员 刘峰 聂树桐) 4日，
记者从周村区市南路小学了解到，
新学期一开始，学校对乘校车的学
生信息进行了全面记录，保证学生
上学安全。

市南路小学对学生上下学方
式进行摸底排查，摸查统计表分三
项四大类，针对全校每一个班级每
个学生发放，由班主任老师逐一调
查核实。

对于乘坐校车的学生，学校详
细地记录了其家庭住址、联系方
式、乘坐车辆，对学生进行了乘车
秩序和安全的教育，及时与校车司
机、跟车人员进行沟通，确保学生
上学放学的乘车安全。

特殊讲座

9月4日上午，张店区马尚二
中来了一位特殊的老师——— 全
国道德模范田秀英，她讲述了抚
养严重烧伤的残疾儿子，成为北
京师范大学硕士研究生的经历，
感人的事迹让现场几千名学生
与家长潸然泪下。

本报见习记者 王鑫 摄影
报道

“整容”
近日，高青公路分局紧抓水毁整修工作，共清理疏通排水沟15000余米，修复路基170余立方

米，边坡清理290000余平方米，整修泄水槽18道，使公路路容路貌得到明显改观，保障了道路安
全畅通。

本报记者 罗静 通讯员 王伟 卜红叶 摄影报道
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